

Carta editorial

Con esta cuarta publicación, cumplimos dos años de contar con la generosa consideración de autores y lectores que han hecho posible *Conocimiento y Acción*. Desde un inicio, nuestra revista se planteó incorporar las voces de académicos jóvenes a la vez que continuaba con la difusión de las investigaciones y el pensamiento de autores consolidados que han marcado camino en el pensamiento cristiano.

En el marco de este segundo aniversario, tenemos el agrado de presentar un homenaje al maestro, Dr. Rafael Alvira Domínguez, profesor investigador emérito de la Universidad de Navarra, Pamplona, y querido amigo y maestro de nuestro Instituto de Humanidades. El homenaje, que será dividido en los dos números correspondientes a nuestro tercer año, 2023, fue coordinado y editado por uno de sus alumnos y amigos, Rafael Hurtado Domínguez, miembro de nuestro Consejo Directivo, quien estudió con el Dr. Alvira en Pamplona y ha publicado numerosos textos especializados en estudios sobre la familia.

¿Qué significa este homenaje a un maestro? Se trata en principio de un agradecimiento por parte de quienes hemos recibido una enseñanza, sea en el espacio viviente de un aula o de una plática, sea en el modo menos directo, aunque no menos efectivo como diálogo, de un libro o de un artículo. Cuando un maestro toma la palabra toda una tradición varias veces secular habla con (por) él, no tanto como erudición, que no puede faltar, sino como sabiduría, es decir, como aprendizaje vital, pues saber será siempre, en su significado más hondo y peculiar, saber vivir. Por esta razón, la institución universitaria languidecerá cada vez que se sienta el vacío de la palabra magistral, que guía, alienta, amonesta, alegra y, sobre todo, ama en una dimensión siempre nueva, porque es mínimo reflejo del amor de Dios

A partir de este cuarto número, la sección miscelánea de nuestra revista adopta el nombre *Humanidades en diálogo*, con el que buscamos expresar el espíritu abierto, y dialógico, de nuestra publicación. Desde luego que, en una revista de humanidades, no podría ser de otra manera. En esta sección, presentamos dos artículos y tres reseñas:

Lourdes Adriana Paredes Quiroz presenta un estudio histórico sobre el papel desempeñado por la Iglesia católica durante las epidemias que cólera que en el siglo XIX afectaron al territorio del partido de Aguascalientes. En él, la autora describe los auxilios sacramentales y humanitarios brindados por la Iglesia y la importancia simbólica que ésta adquirió durante el periodo.

Adrián Fernández Romano nos entrega, a partir del análisis del pensamiento de Karl Popper, un estudio acerca de la herencia histórica del Utilitarismo Negativo propuesto por el austriaco en su obra *The Open Society and its Enemies* (1945), que nos permite vincularlo con el planteamiento teórico-práctico del transhumanismo.

Cierran el número tres reseñas críticas: Vicente de Haro Romo reseña “Una educación Liberal: elogio de los grandes libros”, de José María Torralba; Ruth Gutiérrez Delgado, “Encubrimiento y verdad, algunos rasgos diagnósticos de la sociedad”, de Jorge Martín Montoya Camacho y José Manuel Giménez Amaya; y Claudio Calabrese glosa “The Oxford Guide to the Historical Reception of Augustine”, editada por Karla Pollman y Willemien Otten.

Claudio Calabrese
Pablo Galindo Cruz